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АНДРЕЙ ИСАЕВ: БЕЗОПАСНОСТЬ ЖИЗНИ И ЗДОРОВЬЯ 

СТУДЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ ДОЛЖНА БЫТЬ 

ПРИОРИТЕТОМ МИНОБРНАУКИ 

 

Первый заместитель Руководителя фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» по 

законопроектной деятельности Андрей Исаев в ходе состоявшегося в 

Госдуме «правчаса» с участием министра науки и высшего образования 

Российской Федерации Валерия Фалькова озвучил проблемы, которые стоят 

перед вузами и, по мнению «ЕДИНОЙ РОССИИ», требуют особого 

внимания. 

 

«Проблема номер один - безопасность жизни и здоровья студентов и 

преподавателей», - уточнил Исаев. 

 

Он напомнил, что в июле Роспотребнадзор довел до высших учебных 

заведений рекомендации. 

 

«Но для того, чтобы выполнить эти рекомендации, необходимы 

денежные средства, чтобы ежедневно проводить санитарную обработку 

аудиторий, общежитий, обеспечить студентов и преподавателей 

антисептиком. Есть богатые вузы, для которых это не проблема и есть вузы, 

для которых это очень существенная проблема», - пояснил Исаев. 

 

Он рассказал, что этот вопрос обсуждался во фракции и была 

достигнута договоренность о том, что министерство зарезервирует средства 

специально для оказания помощи таким высшим учебным заведениям. 

 

«Мы предлагаем не просто раздать вузам эти деньги. В условиях 

дефицита мы не понимаем, на что они будут потрачены. Было бы неплохо, 

если бы министерство выступило в роли организатора целевой закупки 

необходимых медицинских средств для того, чтобы эти средства, во-первых, 

были целевым образом использованы, а, во-вторых, использованы 

рационально», - подчеркнул парламентарий. 

 

Вторая важная тема, породившая множество проблем, как отметил 

Исаев, это переход на дистанционное обучение, дистанционную работу: «Мы 

считаем, что многое мы снимем нашими поправками в Трудовой кодекс, и 
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благодарим министерство, которое также поддержало эти поправки. 

Трудовой кодекс коснется всех работников независимо от отраслей, но есть 

специфические вопросы, связанные с организацией образовательного 

процесса, с нормированием труда, поэтому мы считаем необходимым 

скорректировать, а, может быть, и разработать новые профессиональные 

стандарты». 

 

Первый замруководителя фракции отметил, что в случае 

необходимости депутаты готовы оказать содействие, в том числе, внести 

необходимые изменения в законодательство об образовании. 

 

Исаев также отметил вопрос, поднятую в начале  «правительственного 

часа» Председателем Госдумы Вячеславом Володиным, о справедливом 

распределении заработной платы в высших учебных заведениях. 

 

Исаев напомнил, что Правительство внесло поправку в 144 статью 

Трудового кодекса, которая предполагает создание отраслевых систем 

оплаты труда, где будут рационально и разумно указаны оклады, надбавки, 

основания выплат этих надбавок. 

 

«С позиции «ЕДИНОЙ РОССИИ», в бюджетной сфере, в том числе, и в 

образовании, науке оклад должен составлять не менее 70% заработной 

платы», - подчеркнул депутат. 

 

Отметив, что истекает срок действия отраслевого соглашения между 

министерством и профсоюзом, и уже начаты переговоры, Исаев заявил, что 

это очень хорошая площадка для того, чтобы открыто и демократично 

обсудить систему оплаты труда в высших учебных заведениях и закрепить 

это в нормах нового отраслевого соглашения. 

 

Также Исаев остановился на проблемах, которые возникают с 

подготовкой исследователей, с сокращением количества аспирантов, 

диссертаций. 

 

«COVID выявил, что это слабое место министерства также. Оно 

работало наименее поворотливо. Только 26 мая появилось разъяснение, как 

должны работать диссертационные советы, и до сих пор с марта месяца не 

собиралось заседание президиума ВАК», - уточнил парламентарий. 

 

Следующий вопрос: недавно проведенные исследования показали, что 

от 3 до 40% выпускников высших учебных заведений, включая тех, кто 

учился за государственный счет, не работают и не собираются работать по 

приобретенным специальностям. 

 



«Есть разные методы профориентации, обеспечения первого рабочего 

места. На сегодняшний день, с нашей точки зрения, самым эффективным 

является целевой набор, целевой прием», - подчеркнул депутат. 

 

«Но, как показывает наше общение с избирателями, многие даже не 

знают о возможностях такого целевого приема», - заметил Исаев. 

 

Он обратился к министру с просьбой, во-первых, развернуть 

разъяснительную работу, а, во-вторых, разместить информацию на портале 

«Работа в России», где абитуриенты и их родители могли бы узнать о 

потенциальных заказчиках их целевого обучения. 

 

«Это наше предложение. Мы просим его проработать», - сказал Исаев. 

 

«В целом фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ» позитивно оценивает работу 

новой команды министерства несмотря на то, что проблемы, стоящие перед 

министерством, велики. Мы видим, что министерство работает над решением 

этих проблем, работает, слушая депутатский корпус», - заявил Исаев. 

 

По словам депутата, в крайне тяжелых условиях удалось избежать 

массовых вспышек заболевания коронавирусом в вузах, «с колес» перейти на 

дистанционное обучение, удалось обучить и аттестовать учащихся, провести 

прием. Очень важная работа была проведена по сдерживанию цен на 

коммерческих местах в высших учебных заведениях. 

 

«Мы готовы подставить вам свое плечо, и мы понимаем, что вместе с 

вами мы будем работать на будущее нашей страны», - заключил 

парламентарий. 

 

 


